



Evang. Stiftung Hephata · Postfach 10 12 08 · 41012 Mönchengladbach

## **H A N S - H E L M I C H - S C H U L E**

Private Förderschule, Förderschwerpunkt Geistige Entwicklung  
(Ersatzförderschule der Evangelischen Stiftung Hephata)  
Benninghofer Weg 104  
40822 Mettmann

Britta Berentzen – komm. Schulleitung

Benninghofer Weg 104  
40822 Mettmann  
Telefon +49 2104-147171  
Telefax +49 2104-147172  
Internet: [www.hephata-mg.de](http://www.hephata-mg.de)  
E-Mail: [britta.berentzen@hephata-mg.de](mailto:britta.berentzen@hephata-mg.de)  
Mettmann, 12.04.21

Liebe Eltern, liebe Erziehungsberechtigte,

in der nächsten Woche starten wir in den Förderschulen mit den Lolli-Tests für unsere Schülerinnen und Schüler.

Diese Lolli-Tests ersetzen die Selbst-Tests, die wir momentan nutzen. Die Lolli-Tests sind im Ergebnis sicherer, da auch geringe Infektionen schnell erkannt werden können. Dabei sind wir auf Ihre gute Zusammenarbeit angewiesen.

Bei den Lolli-Tests handelt es sich um ein kindgerechtes Testverfahren, das für uns in der Schule und für Sie als Eltern leichter umzusetzen ist – wir nutzen keine Stäbchen für die Nase, sondern alle Schüler\*innen können durch einzelne Stäbchen, auf denen 30 Sekunden gelutscht wird, gemeinsam in der Klasse getestet werden. Diese Stäbchen kommen alle gemeinsam in ein Röhrchen, das in einem Labor ausgewertet wird. Wir testen immer die gesamte Gruppe, die an dem Tag im Unterricht ist, also den gesamten „Pool“.

Vom Labor bekommen wir im Laufe des Tages oder abends eine Rückmeldung, ob in einem Pool-Röhrchen ein positiver Test ermittelt wurde oder ob alle negativ getestet wurden. Bei einem positiven Pool-Ergebnis wird die Klassenleitung Sie umgehend (ggf. auch am Abend) informieren, auch wenn wir dann noch nicht wissen, welches Kind positiv ist. Da wir zu dem Zeitpunkt nur wissen, dass irgendjemand aus der Gruppe infiziert ist, gelten so lange alle, deren Test im Pool ausgewertet wurde, als Verdachtsfall, bis ein Nachtest ausgewertet ist. Ihr Kind muss sofort in häuslicher Isolation bleiben.

Nun wird überprüft, wer aus der Klasse positiv getestet wurde. Dafür nehmen wir an den Test-Tagen neben dem Pool-Test der ganzen Gruppe parallel von jedem Kind einen Einzel-Test in der Schule, ebenfalls als Lolli-Test, der in der Schule bleibt. Bei einem positiven Pool-Ergebnis werden alle Einzel-Tests des positiven Pools von uns am folgenden Tag an das Labor geschickt, um zu überprüfen, welche\*r Schüler\*in sich infiziert hat. Die Schüler\*innen des positiven Pools gelten als Verdachtsfälle und müssen so lange zuhause und in häuslicher Isolation bleiben, bis ein negativer PCR-Test vorliegt. Es steht Ihnen natürlich frei, zur Überprüfung oder eigenen Sicherheit

Geschäftskonto: KD-Bank eG Dortmund Bankleitzahl: 350 601 90 Konto: 101 033 901 0  
IBAN: DE16 3506 0190 1010 3390 10 BIC: GENODED1DKD Steuernr: 121/5782/4614  
Spendenkonto: KD-Bank eG IBAN: DE84 3506 0190 0000 0011 12 BIC: GENODED1DKD  
Vorstand: Pfr. Dr. Harald Ulland / Dipl.-Kfm. Klaus-Dieter Tichy

Hephata ist Mitglied im Diakonischen Werk, Brüsseler Kreis,  
Verband diakonischer Dienstgeber in Deutschland und im Bundesverband Evangelische Behindertenhilfe

parallel selbst einen PCR-Test mit Ihrem Kind durchführen zu lassen, wenn Sie sichergehen wollen.

Bei diesem Pool-Testverfahren geht es darum, möglichst frühzeitig eine Infektion in der Gruppe zu erkennen, die entsprechenden Maßnahmen zu ergreifen und eine weitere Verbreitung früh zu verhindern. Quarantäne-Regelungen und Rückverfolgung der Kontakte bei einer Infektion in einer Gruppe bleiben so, wie wir es aus den vergangenen Monaten kennen.

Es ist für uns wichtig, dass Sie für die Klassenleitungen erreichbar sind, um schnell über eine positive Pool-testung informiert werden zu können. Bitte achten Sie darauf, dass die Klassenleitungen ihre aktuellen Kontaktdaten haben.

Für die Nachtestungen ist es erforderlich, dass wir die Einzeltests den Schüler\*innen zuordnen können und Sie zuhause vom Labor schnell informiert werden können. Wenn Sie einverstanden sind, geben wir Ihre Kontaktdaten an das Labor weiter, sodass Sie entsprechend schnell informiert werden können, wenn Ihr Kind positiv nachgetestet wurde. Bitte füllen Sie dafür die Einverständniserklärung aus und geben diese umgehend wieder mit in die Schule.

Alle Informationen des Ministerium für Schule und Bildung können Sie auch der Homepage entnehmen ([Lolli-Tests | Bildungsportal NRW \(schulministerium.nrw\)](https://www.schulministerium.nrw.de/Lolli-Tests)), hier finden Sie auch zwei nette Erklär-Filme, den Sie gerne mit Ihrem Kind gemeinsam anschauen können.

Die Einführung der Pool-Tests bedeutet auch, dass wir vorerst unser Wechselmodell umstellen.

Wir werden ab Montag, 10.05.2021, jeden Tag Präsenzunterricht für die Wechselgruppen anbieten. Der Freitag in Distanz wird abgeschafft. Die Gruppen wechseln täglich, sodass wir folgendes Modell haben:

Wochentag / KW	Mo	Di	Mi	Do	Fr
19. KW	Gruppe A	Gruppe B	Gruppe A	Christi Himmelfahrt	Bewegl. Ferientag
20. KW	Gruppe B	päd. Tag	Gruppe B	Gruppe A	Gruppe B
21. KW	Pfingsten	Ferientag	Gruppe A	Gruppe B	Gruppe A

Dieser Plan wird fortgeführt, bis es möglich ist, wieder alle Schüler\*innen komplett kommen zu lassen.

Die Schüler\*innen in der päd. Betreuung werden täglich in ihre Klassen integriert. Zur besseren Übersicht erhalten Sie von den Klassenleitungen einen Kalender mit den Schultagen und Gruppenzuteilungen.

Für Rückfragen stehen Ihnen die Klassenleitungen sowie die Schulleitung gerne zur Verfügung.

Vielen Dank für Ihre Unterstützung, bleiben Sie tapfer und gesund!  
Viele Grüße



Britta Berentzen  
Förderschulrektorin i.E.